

Quedan enterada de varios ingresos habidos en el Hospital y Hospital.

Informar que procede la expropiación de fincas en Aranda de Duero son motivo de la construcción de la acequia principal número 4 y desague número 1 bis, 3, 4 y 7 bis del canal Reina Victoria Burgos.

Qué pasa en ponencia al señor Calleja el expediente sobre construcción de una acequia ordinaria en la habitación que ocupa el encargado de la calefacción del palacio provincial.

NOTICIAS

En la última sesión celebrada por la Real Academia de la Historia, el director, Padre Pita, leyó una carta de D. Juan Moral, sobre la inscripción de un trozo de piedra encontrado entre Lerma y Tordómar.

Ha sido nombrado registrador de la Propiedad de Caja, el de Castrogeix, D. Atanasio Diaz Bernardo.

Se admite la renuncia que ha presentado D. Justino Saiz del cargo de inspector de primera enseñanza en la provincia de Burgos.

Esta tarde ha sido detenida por la guardia municipal María Dolores Francisco Barrios, que se hallaba reclamada por orden superior, por el delito de caza.

Ha ingresado en la cárcel a sufrir la condena que se le tenía impuesta.

PARISIANA.—En breve, Christus

El día primero del corriente, a la una de la mañana, se dirigían a su pueblo los vecinos de Castrillo del Val Pablo Moreno Domínguez y Fermín García Sáez.

Al intentar pasar el río Arlanzón, en el término denominado «Puente Grande», Pablo perdió el equilibrio y cayó al agua.

Su compañero se arrojó al río para salvarle, pero cuantos trabajos realizó resultaron inútiles, pues Moreno desapareció bajo el agua, perdiendo ahogado.

Perse que dichos individuos habían estado juntos en varias tabernas, haciendo un buen consumo deuardiente.

La víctima contaba 49 años y era labrador.

El juzgado de instrucción de esta capital instruye diligencias para esclarecer el hecho.

Hemos tenido el gusto de saludar a D. Salvador Haro, instructor visitante del Comité del Nitrato de Sosa de Chiles.

Recorrerá varios pueblos de esta provincia, regalando pequeñas cantidades de nitrato a los agricultores que quieran experimentar este abono nitrogenado.

Ayer, en el rápido, regresó de Madrid nuestro querido amigo el director del Laboratorio químico municipal D. José Garroa Vélez, después de haber obtenido el número uno en las oposiciones a una plaza de catedrático de la Facultad de Farmacia en la Universidad de Granada.

Por tan brillante triunfo le enviamos la más cordial enhorabuena.

PARISIANA.—En breve, Christus

El día 20 del actual, a las dos y media de la tarde, comenzarán en el salón de grados de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central las oposiciones a la cátedra de Agricultura y Técnica agrícola e industrial, vacante en el Instituto de Burgos.

Constantemente se oye decir a las señoras: «Me tiene preocupado mi esposo, porque lleva unos días que come poco, duerme mal y no atiende sus negocios como antes». Pues, señora, deje usted todos los días antes de cada comida de 15 a 20 gotas de Hipodermol.

Se ha concedido un ascenso de escala reglamentario a D. Raimundo Torres Blesa, profesor numerario de la Escuela Normal de Maestros de Lérida, pasando a ocupar el número 97 del escalafón.

PARISIANA.—En breve, Christus

Orden del día para la sesión de mañana del Ayuntamiento:

Acta de la celebrada el 28 de Febrero.

Distribución de fondos para el presente mes.

Diotámenes.—Del señor procurador sindicado, en la información de pobreza de D. María Pérez Gómez, madre del recién fallecido Eusebio García, número 167 del reemplazo de 1915.

De la comisión de Cementerios, proponiendo que se construya una galería debajo de los nichos en el de San José, y en las instalaciones de D. María del Carmen Jallón, D. Francisco Arangüena y D. Antonio González, pidiendo terreno para construir un panteón, la primera, y los otros dos interviendiendo la propiedad de sepulturas de dicho cementerio.

De la Hacienda, en la instancia de D. Gregorio Alcalde, rogando que se le abone el importe del arriendo correspondiente a los años último y actual de un solar que estuvo destinado a mercado de carbón, frente a la casa número 8 de la calle de Valladolid, y en la de D. Francisco Santa María, para revocar la fachada y medianería y recazar los elementos de la casa número 15 de la calle de Alvar Fáñez, y en la de D. Carmen Arnaiz, para ejecutar obras de reforma en la casa número 11 de la calle de la Cartuja.

De la de Obras, en la instancia de don Manuel Trasobas, pidiendo permiso para revocar la fachada de la casa número 10 de la calle de los Corrales, del barrio de Villanueva; en la de D. Francisco Santa María, para revocar la fachada y medianería y recazar los elementos de la casa número 15 de la calle de Alvar Fáñez, y en la de D. Carmen Arnaiz,

para ejecutar obras de reforma en la casa número 11 de la calle de la Cartuja.

De la de Fomento, Caminos y Campos,

en la instancia de D. Venancio Frasero García, pidiendo permiso para extraer grava y arena del río Arlanzón.

En varias cuentas.

Hemos recibido un ejemplar de la conferencia que secretaria el Regionalismo dió en la Juventud Maurista de Barcelona, nuestro querido amigo y paisano D. Angel Conde, el día 17 de Febrero último.

Agradecemos el envío.

A las diez de la noche del 3 del corriente, se fijó de la carretera de Valdemoreno el premio Orestes Zafra Molina, de 35 años, natural de Segovia, promovido por éstas y que se hallaba residiendo para ser conducido por trámites ordinarios a disposición del asesor presidente de la Audiencia provincial.

La fuga se efectuó saltando por la ventana de una habitación de la planta baja, próxima al establo que ocupaba, aprovechando un momento en que el alcalde dejó abierta la puerta de este.

La guardia civil persigue al fugitivo.

La guardia civil de Cilleruelo de Béznar detuvo el día 8 al vecino de Vista Fidel Peña González, por haber mastrizado de obra al presidente de la Junta administrativa de dicho pueblo D. Simón Peña Peña, causándole lesiones leves cox un palo en el brazo izquierdo.

Nuestro buen amigo D. José Mesa se ha hecho cargo del acondicionado establecimiento de licores, jarabes y vinos gaseosos de D. Mariano del Barrio, sito en la calle de Santander, núm. 36.

Sabemos que el señor Mesa se propone dar gran impulso al negocio. Además de los exquisitos productos que, procedentes de la renombrada fábrica del señor Del Barrio, seguirá vendiendo, ofrecerá otros que seguramente serán muy bien recibidos por la numerosa y distinguida clientela que desde hace ya muchos años viene favoreciendo a este establecimiento.

Esto, unido a las muchas simpatías con que cuenta en Burgos el amigo Mesa, es de suponer que logrará ver coronados sus buenos propósitos por el éxito.

May de veras lo celebraremos.

El guardia municipal Julio Pérez ha detenido esta mañana a Antonio Bueno Alonso, natural de Cogolludo, por haber huido una gallina a Fernando Barrionuevo Rojo, en la calle de la Calera, número 39.

El tren correo de Madrid ha llegado esta mañana a Burgos con dos horas de retraso.

En la tarde del domingo, al entrar en su domicilio, calle de la Libertad, número 14, de Miranda de Ebro, María Torrecilla Ríos, observó que los muebles estaban en desorden, por lo que comenzó a pedir auxilio desde la escalera de la casa.

En aquel momento, un individuo que estaba en el interior de la habitación cerró la puerta por dentro, despareciendo por una ventana, en unión de otro sujeto que lo acompañaba.

Dichos individuos, que no pudieron robar nada, usaban gabés y sombrero flexible, no habiendo sido detenidos.

Los agentes de vigilancia señores Zamora y Sarmiento, recogieron ante noche, en la cuadra de una posada, un hermoso caballo que el sahista lo había sido robado en Alcalá del Rey (Palencia), a un vecino de Fuentes de Amaya, y que lo trajo a Burgos una joven de 18 a 19 años, la cual ha desaparecido.

TIENDA ASILO.—En el día de hoy se han suministrado 540 raciones.

D. Ana Bartolomé Lizárra, ha observado en el día de hoy con 50 comidas completas a otros tantos pobres en memoria de su difunto tío D. Víctor Peña y Cámaras (q. a. p. d.)

La Junta, en nombre de los mismos, ha vuelto de nuevo el mal tiempo, habiendo estado esta tarde lloviendo y nevando.

Además se desencadenó un viento fuerte, que ha causado una terrible degradación.

Para guarecerse de la lluvia se cobijó debajo de un árbol, en el paseo de la Quinta, en las inmediaciones del ferial, una mujer llamada Casimira Vivar.

Junto a otro árbol buscó refugio un hijo de ésta, Félix Pérez Vivar, de 16 años.

El fuerte viento derribó un corpulento chopo de los del paseo central, que fué a caer sobre el joven Félix.

El auxilio de correos del excelente Ayuntamiento Franciso Hernández y el bortelano Nicanor Sevilla se apresuraron a recoger al desgraciado muchacho, trayéndole a la Casa de Socorro.

En este benéfico establecimiento no pudieron administrar los auxilios de la Clínica al desventurado Félix, pues anotó de ingresar en él había dejado de existir.

Practicaba la fractura de la bóveda y base del cráneo, teniendo este completamente fijado.

La desventurada madre de Félix sufrió en la Casa de Socorro un síncope, teniendo que ser auxiliada por el médico señor Fournier y el practicante señor Villalba.

En dicho centro se personaron los señores alcalde D. Ramón Almuñárez, médico forense D. Ramón Ávila, juzgado de instrucción y jefe y subjefe de la guardia municipal.

El pobre muchacho hablaba con sus padres en la Bajada Obregón, núm. 57.

El cadáver ha sido conducido en una camilla al depósito del cementerio, donde se será practicada la autopsia.

De la de Fomento, Caminos y Campos,

se han declarado en huelga los obreros de las minas de carbón de Villaseca de Herreros, propiedad de los señores Arroyo y Martínez.

la tarde, ejercicio del mes de Marzo dedicado a San José.

Andalucía

Señalamientos para el día 7.

Sala de lo civil.—Pliego procedente del juzgado de Villarcayo, seguidamente D. Francisco González Sánchez con D. Valentín Gutiérrez, sobre pago de pesetas; ponente, señor Fauste; defensor, Lledó, Cadizano; procurador, Pérez Diez; secretaria del Lledó, Capua.

Audiencia provincial.—Juicio oral procedente del juzgado de Aranda, contra Rufino Morente Izquierdo, sobre disparo y lesiones; ponente, señor Moreno; defensor, Lledó Zumarraga; procurador, Fauste; secretaria del Lledó, Valdés.

Llegada de viajeros

Hotel París.—D. Juan Vall, D. Estanislao Rey, D. Jaime Gómez.

Hotel Norte.—D. Angel Casajús, D. Valentín Espejel.

Hotel Universal.—D. Julián Saiz, D. Benjamín J. Sircá, D. Victoriano Martínez, don Julián Rodríguez, D. Emilio Martínez, don Casimiro Ruiz, D. Faustino Renedo.

Fonda de Avila.—D. Santiago Arostegui, don Gregorio Vergara, D. José Muñoz, D. Francisco Lara, D. Agustín Rodríguez, D. Antonio Guerra.

Gasa de Socorro

Asistencias prestadas:
Isaac Moreno, de 20 años; contusión en la pierna derecha.

Pedro Sánchez, de 23; herida contusa en la nariz.

Vicente Ferarios, de 2; herida contusa en la frente.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Ha sido declarado D. Manuel Ugalde Sáez, maestro de Prádanos de Bureba, con derecho a la jubilación de 600 pesetas anuales.

Registro civil

Defunciones.—Constantino Tudanca Martínez, de Burgos, 11 meses. Pregreso, 17.

Nacimientos.—María de los Angeles Santa María Mena.

El Tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto en el día de hoy:

Barómetro: a las ocho de la mañana, 863'0;

a las cuatro de la tarde, 866'0.

Temperatura: máxima sol, 9'0; máxima sombra, 5'0; mínima sombra, 0'4 bajo cero.

Dirección del viento: a las ocho de la mañana, S; a las cuatro de la tarde, S.

Pluviómetro.—Día 5: lluvia 6 mm.

Ritmo: a las 12 horas, 1'0.

Mercados

TRIGOS.—Los buenos días de sol que hemos disfrutado durante la semana han favorecido la vegetación de los sembrados.

Hasta ahora todo va bien y hace concebir la esperanza de que con poco que ayuden los meses venideros la cosecha estará asegurada.

En los mercados trigueros continúa imparable el retroceso de los compradores, habiendo sido reducido el número de operaciones en partidas realizadas.

Las entradas al detalle han disminuido en casi todos los mercados castellanos, lo que permite reconocer por causa el estar los labradores en esta época ocupados en sus labores.

En la «Gaceta» se ha publicado una Real orden de Hacienda, autorizando la compra de dos millones de quintales métricos de trigo en el extranjero.

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros contra accidentes.

Capital social: 12.000.000 de pts. electivas.

Completamente desembolsada

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

53 AÑOS DE EXISTENCIA

Sub-diseñador en Burgos y provincias: Luis Gallardo. Oficinas: calle de Vitoria, número 16, planta baja.

Muebles de lujo, al contado y á plazos

No comprar sin visitar la casa Alcalde, que es la que en mejores condiciones vende.

Bonita colección de camas á precios económicos (mucho surtido).

Taller de ebanistería y tapicería X Fabricación de colchones metálicos.

PRECIOS SIN COMPETENCIA (1) PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, 17

Información telegráfica y telefónica

Servicio especial del DIARIO DE BURGOS

Primera conferencia

Madrid.—3'20 I.

Información varia

El presidente

Nos ha dicho el conde de Romanones que anoche conferenció extensamente con los ministros de Estado y Fomento, tratando de los problemas relacionados con la exportación e importación.

Hoy continuaron las conversaciones.

velverá a la normalidad en Cuba. Las ciudades de Santa Clara y Cañaveral han sido recuperadas por las tropas leales, que van a dirigir su esfuerzo contra Santiago. Este pueblo está ya bloqueado.

El Presidente ha negado a los rebeldes la República se ablar negociaciones mientras no hayan dejado por toda la es-

La guerra
Discurso de Wilson

LONDRES.—El presidente Wilson, al prestar ayer su informe en el Congreso, ha presidido un discurso, el que ha defendido todo su político y ha ju-

Confiamos — añadió Milner — en una rápida victoria y en que el final de la guerra venga pronto.

El retroceso de la República

LONDRES.—La prensa inglesa comenta con satisfacción los éxitos obtenidos en las últimas operaciones realizadas en Francia.

El frente británico se ha extendido cerca de 120 millas.

El «Daily Mail» hace resaltar el descorazonamiento que expresa parte de la prensa alemana.

Para tratar con D. Epigmenio de Lope Heras, Plaza de la Libertad, alcázar de vinos,

Ventas de Lloyd George

RUSIA.—Un redactor del «Petit Paris» ha interrogado a Lloyd George, el que, entre otras cosas, le ha dicho:

«Somos insatisfechos, y desde hace mucho tiempo, y desde hace mucho tiempo, hemos sido tratados como si fuéramos una amenaza a nuestra Marina para que nos considerásemos aquí en peligro, el día en que llegó la hora de la guerra sin aviso. He aquí que ahora, por primera vez, todos hacen sacrificios individuales para la guerra.

Hemos tardado mucho en convencerlos; pero, llegado ya el momento, no habrá pueblo que se resista más que el pueblo inglés: irá hasta el final, que lo que viene. Cuando muere John Bull no se salva su presa. En cuanto a Francia — terminó diciendo, — es el honor y la esperanza de Europa».

Segunda Conferencia

Se celebra el 28 de junio.

Notas sueltas

El Estado y la Tabacalera

Parece que el Gobierno inciste en elevar la categoría de la representación del Estado a la Compañía Arrendataria de Tabacos, puesto que los cargos de esa Compañía los ha designado siempre un exministro.

Se asegura que al de que se trata es un exministro que ha desempeñado hasta ahora el cargo de un alto cargo en provincias.

El temporal

En Madrid hace un tiempo crudo.

Desde esta mañana llueve copiosamente, con fuerte viento, y a las cuatro ha comenzado a nevar.

La temperatura recuerda las más crudas del invierno.

Un donativo

F. A. ministro de España en Bulgaria ha enviado al Rey, para la Cruz Roja, conciencias marcas, donativo del sacerdote español, residente en Sofía, Arón Mayer.

El soberano ha entregado ya dicha cantidad a la Cruz Roja y ha encargado a nuestro ministro en Bulgaria que exprese su gratitud al generoso donante.

La contienda europea

El parte alemán

BERLÍN.—Oficial: Al anochecer adquirió el fuego de artillería gran intensidad.

Los ingleses atacaron al Este de Bouchavesnes, siendo rechazados.

Escasa actividad en el resto del frente.

En el frente oriental, los ataques de los rusos al Oeste y Sur de Brzezno se malograron.

En las cercanías de Gemenek han sido también rechazados los ataques de los rusos.

En el frente de Macedonia, cerca de los lagos de Ochrida y Prespa, tomamos por sorpresa un puesto francés, apresando a sus ocupantes.

Frente británico

LONDRES.—Oficial: Los ataques de los alemanes en Bouchavesnes han sido rechazados, causándoles grandes pérdidas y haciendo prisioneros.

Al Sureste de Arras realizamos con éxito dos «raids», infligiendo al enemigo grandes bajas y apresando 42.

Hay considerable actividad de aviones.

Derribamos seis aviones alemanos

dentro de nuestras líneas y otros ocho fuera de ellas.

Nosotros perdimos siete aviones.

Conferencia de los aliados

LONDRES.—Lord Milner ha dicho que la conferencia celebrada por los aliados en Petrogrado ha superado a todas las esperanzas y que dará resultados satisfactorios.

El Czar ha recibido a los delegados muy afectuosamente.

El éxito de la conferencia se debe principalmente al Emperador de Rusia.

Confiamos — añadió Milner — en una rápida victoria y en que el final de la guerra venga pronto.

El retroceso de la República

LONDRES.—La prensa inglesa comenta con satisfacción los éxitos obtenidos en las últimas operaciones realizadas en Francia.

El frente británico se ha extendido cerca de 120 millas.

El «Daily Mail» hace resaltar el descorazonamiento que expresa parte de la prensa alemana.

Para tratar con D. Epigmenio de Lope Heras, Plaza de la Libertad, alcázar de vinos,

Ventas de Lloyd George

LONDRES.—Despachos de Nueva York dan cuenta de haberse descubierto una conspiración para asesinar al presidente de los Estados Unidos.

Ha sido detenido el subdito alemán Fritz Kell en Hoboken.

Registrado el cuarto que ocupaba en un hotel, se descubrieron bombas y otros explosivos.

Como consecuencia de las declaraciones prestadas por el detenido han sido encarcelados dos cómplices.

Información alemana

NAUEN.—Según noticias de Stockholm, en la segunda sesión de la Duma rusa produjo gran sensación la actitud de un diputado socialista pidiendo la terminación de la guerra, que lleva a Rusia por el camino del desastre sin esperanzas de salvación.

Un periódico dice que en una reunión celebrada en Moscú por los representantes del partido progresista se acordaron dirigirse a la Duma municipal moscovita pidiendo la terminación de la guerra, que ha conducido a Rusia al borde de la ruina.

La contestación de la Duma municipal ha sido suprimida por la censura, porque aconsejaba que se dirigiesen a la Duma imperial, pidiendo la paz.

Así lo ha hecho el diputado socialista.

El diputado socialista ha sido suprimida por la censura, porque aconsejaba que se dirigiesen a la Duma imperial, pidiendo la paz.

Así lo ha hecho el diputado socialista.

